
 

 

COMMISSIONE PARITETICA del 27.10.2023 

Verbale n. 3 

Il giorno 27 ottobre 2023, alle ore 14.00, in modalità telematica mediante l’utilizzo della 

piattaforma Microsoft Teams (codice univoco 5pxhxk2), si è riunita la Commissione 

Paritetica, per discutere il seguente ordine del giorno:  

1) Comunicazioni; 

2) Offerta Formativa 2024-25; 

3) Riesame ciclico; 

4) Introduzione Relazione Annuale CPDS; 

4 bis)  Parere sulla concessione dei contributi ai sensi del D.Lgs. 68/12, per esercitazioni in 

campo (D.R. n. 3230 del 29-10-2014). 

Come si rileva da apposito foglio di rilevazione, allegato al presente verbale quale parte 

integrante e sostanziale, sono presenti:  

Docenti Presente Giustificato Assente 

CAPUTO Annalisa X   

CARDONA Mario    X  

CORNACCHIA Francesco                                          X   

DURANTE Lea     X  

FELLE Antonio Enrico                                    X   

FORTUNATO Elisa                                                  X  

LORUSSO Silvia X   

LOMAGISTRO Barbara X   

MANCINI Maria Giovanna X   

MARRONE Francesco  X  

MATTEI Lorenzo  X  

PETROCELLI Carla X   

ROSCINO Carmela  X  

TINELLI Elisa X   

SANTELIA Stefania  X  

SPAGNOLO Carlo X   

TERMITE Marinella                                                                X   

Studenti Rappresentanti Presente Giustificato Assente 

BOMBINI Mauro Vincenzo X   

BUFI Corrado X   

DE MUSSO Serena X   

DI LEO Martina                               X   

FALCO Gaetano X   

FORMICOLA Luca X   

KONE Siaka Junior                       X   

GATTA Francesco Pio  X   

MAGGI Chiara X   

GATTA Francesco Pio X   

MAGGI Chiara X   

MAGLIO Rosa X   



 

 

MARTINELLI Sara  X  

MODEO Simona X   

PELLEGRINO Maria X   

PERRINO Paola X   

SALVEMINI Paola X   

SARACINO Desiree X   

STANCHI Martina Gerardina X   

Presiede il prof. Carlo Spagnolo in qualità di delegato. Considerata la decisione di affidare la 

redazione del verbale secondo turnazione, nella seduta odierna la funzione di segretario 

verbalizzante viene affidata al prof. Francesco Cornacchia. 

Verificata la presenza del numero legale, il prof. Carlo Spagnolo dà inizio alla riunione 

introducendo il punto all’ordine del giorno:  

1) Comunicazioni 

Il Coordinatore, professor Carlo Spagnolo, dà il benvenuto agli studenti designati nella 

Commissione Paritetica per il biennio accademico 2023-2025.  

2) Offerta Formativa 2024-25 

Il Coordinatore comunica che i Consigli di Interclasse dei rispettivi Corsi di studio, al fine di 

predisporre l’Offerta Formativa a.a. 2024-2025 hanno deliberato di intervenire sulle schede 

SUA/CdS nelle seguenti modalità: 

 
Corso di studi Scheda SUA/CdS Delibere 

cds 

L-1 Scienze dei beni culturali Aggiornamento 09/10/202
3 

L-3 Discipline dell’audiovisivo, della Musica e dello 
Spettacolo (DAMS) 

Aggiornamento 18/9/2023 

L-5 Filosofia   Aggiornamento 18.09.202
3 

L-10 Lettere Aggiornamento 09/10/2023 

L-11 Lingue Culture e letterature Moderne Modifica 11/10/2023 

L-12 Lingue e Culture per il turismo e la Mediazione 

Internazionale 

Modifica 11/10/2023 

L-42 Storia  Aggiornamento 09.10.2023 

LM-2 Archeologia  Aggiornamento 09/10/2023 

LM-14 Filologia Moderna Aggiornamento 09/10/2023 

LM-15 Filologia, letterature e storia dell’antichità Aggiornamento 09/10/2023 

LM-37 Lingue e Letterature Moderne Aggiornamento 11/10/2023 

LM-65 Scienze dello Spettacolo  Aggiornamento 18/9/2023 

LM-78 Scienze filosofiche  Aggiornamento 18.9.2023 

LM-84 Scienze storiche e sociali  Aggiornamento 09/10/2023 

LM-89 Storia dell’arte  Aggiornamento 09/10/2023 

LM-94 Traduzione Specialistica Aggiornamento 11/10/2023 

LM-5 & LM-43 Patrimonio Digitale. Musei Archivi 

Biblioteche: Archivistica e Biblioteconomia & 

Metodologie informatiche per le discipline umanistiche 

Aggiornamento 09.10.2023 



 

 

L-15 Nuovi Turismi Aggiornamento CdD 

Il professore Spagnolo osserva che solo il Consiglio di Interclasse di Lingue ha deliberato di 

intervenire sulle schede SUA in modalità “Modifica” chiede dunque se i colleghi di Lingue 

abbiano delle comunicazioni da fare.  

Prende la parola la prof.ssa Barbara Lomagistro e informa che nell’ultimo Consiglio di 

Interclasse si è preso atto della possibilità di intervenire su alcuni aspetti della scheda SUA-

CdS emersi dalle relazioni annuali degli anni scorsi. Aggiunge, inoltre, che una commissione 

si è riunita nella primavera scorsa e che si riunirà a breve. La Commissione esprime parere 

favorevole sulle decisioni assunte dai rispettivi CdS come da tabella suindicata.  

3) Riesame ciclico 

Il Coordinatore prende atto e aggiunge che sono appena arrivati diversi documenti dal riesame 

ciclico. 

Interviene la prof.ssa Carla Petrocelli per far presente che non c’è sempre continuità nel 

proseguimento dai corsi triennali alle magistrali. 

La prof.ssa Caputo dichiara che sta prendendo avvio il percorso dei 60 cfu che vanno a 

sostituire i 24 cfu per l’abilitazione e che è in corso la procedura per l’accreditamento. 

Per la prof.ssa Elisa Tinelli le problematiche sono simili a quelle precedentemente emerse, la 

componente docente sarebbe sufficiente, c’è tuttavia un eccessivo carico didattico. 

La prof.ssa Maria Giovanna Mancini informa che c’è stato un grande sforzo per attivare i 

laboratori, in alcuni casi ci sono stati riscontri abbastanza difficili da gestire, affrontati con i 

tutor. 

Per il prof. Antonio Felle i problemi relativi all’internazionalizzazione si registrano sia in 

entrata che in uscita per quanto riguarda la magistrale di Archeologia, che ci si aspettava 

qualche risultato in più e che il finanziamento della Regione Puglia potrebbe favorire un 

incremento delle iscrizioni. 

Per la prof.ssa Silvia Lorusso la più grande criticità è l’internazionalizzazione, i docenti tutor 

hanno una scarsa visibilità e sostiene che sarebbe auspicabile un miglioramento della 

piattaforma Esse 3. 

Interviene il rappresentante degli studenti Francesco Pio Gatta per richiamare l’attenzione sul 

problema dell’internazionalizzazione e sulla necessità di una maggiore attenzione sui 

tutoraggi, problemi questi che sono sì del corso di Archeologia ma che sono riscontrabili anche 

negli altri CdS. 

La rappresentante Simona Amodeo, premettendo che è d’accordo con quello che è stato detto, 

fa presente che i tempi di assegnazione dei tutor sono molto lenti. 

Il rappresentante Luca Formicola, per il Corso di Storia, dice che i problemi sono soprattutto 

legati agli spazi e all’infrastruttura wifi. 

Il Coordinatore dichiara che la Commissione Paritetica non può occuparsi di aspetti come gli 

spazi e che, tuttavia, pur essendo i membri tenuti a redigere la relazione annuale secondo le 

indicazioni dell’Ateneo, si possono aggiungere un paio di pagine come commento alla 

relazione e come risultato delle consultazioni fra i rappresentanti della commissione. 



 

 

Paola Salvemini, rappresentante del CdS di Scienze dello Spettacolo segnala come criticità la 

mancata attinenza delle materie teoriche col mondo del lavoro, nei percorsi in uscita e 

nell’ambito dei tirocini. Detto ciò, spera che questa criticità si risolvano col Dams.  

4) Introduzione Relazione Annuale CPDS 

Il Coordinatore ricorda alla Commissione che la Relazione deve essere consegnata entro il 15 

dicembre e che sarebbe opportuno un numero ridotto di riunioni. Per una efficiente operatività 

sarebbe opportuno un comitato di coordinamento composto da un elemento per ogni CdS che 

potrebbe riunirsi in modo informale già fra l’otto e il dieci novembre. Il Coordinatore propone 

alla Commissione la data di giovedì 16 novembre ore 14 per la prossima riunione plenaria. La 

Commissione approva. Inoltre, il Coordinatore propone la data di martedì 12 dicembre dalle 

15 alle 18, dopo il consiglio di dipartimento, per la riunione in cui redigere la bozza della 

relazione. La Commissione approva e il Coordinatore invita i presenti a tenere consultazioni 

informali prima di tale data. 

La prof.ssa Lomagistro chiede quando saranno disponibili i dati. 

Il rappresentante degli studenti Luca Formicola interviene per dire che i collegamenti ai dati 

sono saltati da almeno un mese, che solo quelli di Lettere sono consultabili, in quanto il prof. 

Viel ha pubblicato direttamente il file. 

La Commissione prende atto. 

 4 Bis) Parere sulla concessione dei contributi ai sensi del D.Lgs. 68/12, per 

esercitazioni in campo (D.R. n. 3230 del 29-10-2014). 

Il prof. Spagnolo presenta la richiesta di contributo per attività di scavo archeologico pervenuta 

dalla prof.ssa Donatella Nuzzo. 

Il prof. Spagnolo, ricordando che la suddetta richiesta è stata trasmessa a mezzo mail ai 

componenti della Commissione, chiede pertanto di esprimere un parere in merito, passando la 

parola al prof. Felle, il quale illustra sinteticamente scopi e motivazioni didattiche delle attività 

per le quali è stata presentata la predetta richiesta che è in linea con quelle degli ultimi due 

anni. Ricorda altresì che da quest’anno l’attività di scavo è diventata curricolare. Quest’anno 

il saggio si è esteso al monte Sannace e ciò spiega la necessità di avere un maggior numero di 

studenti e motiva la richiesta per un importo più elevato. Inoltre si tratta di uno scavo che ha 

fatto emergere una fase tardoantica mai rilevata. 

La rappresentante degli studenti Gatta fa notare che il contributo serve per pagare gli alloggi, 

il vitto, le assicurazioni. Il Coordinatore invita a riflettere sulla disparità delle risorse assegnate. 

La prof.ssa Lomagistro fa notare che tale disparità è strutturale e sostiene che, pur essendo 

tutte importanti, bisognerebbe trovare il modo per razionalizzare le iniziative del dipartimento. 

Il Coordinatore pone in votazione la richiesta di contributo della prof.ssa Nuzzo. La 

Commissione approva all’unanimità. 

 

Non essendoci null’altro da discutere, Il Coordinatore dichiara la riunione chiusa alle ore 

15,40. 

 

  Il Segretario verbalizzante                   Il Coordinatore della CPDS 

f.to prof. Francesco Cornacchia                     f.to prof. Carlo Spagnolo 

 

 

 

 

 


